
榜样的力量是无穷的。一个人、一个故
事、一段话语，看似平凡简单，却能点燃许多
人心中的激情与梦想。

“以人为镜，可以明得失”，在同事眼中
他不仅是一面镜子，也是一面旗帜，指引前
进的方向。他初心永铸，始终秉持着“精勤敏
敬”的工作作风，在各项的“急难险重”任务
中向险而行，冲锋在前——他就是林卫东。

党员先锋，舍己赤子心

林卫东，滨州市烟草专卖局会计师，是
一位地地道道的老财务、老党员。工作 30 多
年来，他始终坚守在奋斗最前沿，作为财务
科党支部纪检委员，他在岗位上默默无闻、
无私奉献、认真负责，用实际行动守护着企
业财产安全。

“芝兰生于深林，不以无人而不芳。”如
果说选择是偶然，但“干就干最好”却是林卫
东心里坚定不移的理想抱负。朝着这一目
标，林卫东始终秉持发扬“精、勤、敏、敬”的

工作作风，精就是精益求精、精耕细作，勤就
是勤勉务实、勤行善思，敏就是逊志时敏、谨
言敏行，敬就是心存敬畏，敬业尽责。工作期
间，林卫东先后考取了审计师、会计师任职
资格，并于 2023 年顺利通过高级会计师考
试。在各项工作进程中，他积极贡献着自己
的智慧和力量。

三十二载青春岁月，林卫东通过不懈努
力和付出，先后荣获“全市系统优秀共产党
员”“全市系统优秀党务工作者”“滨州市国
资委系统优秀党务工作者”“全市系统先进
工作者”等荣誉称号……这一串串数字和一
项项荣誉，是他坚守救援一线交出的成绩
单，背后更是一场场赓续奋斗、勇毅前行的
感人故事，诠释着他作为一名共产党员勇于
担当、竭诚为民的拳拳初心。

勤敬为首，至善工匠心

“知者行之始，行者知之成。”林卫东时
刻牢记自己是一名企业财产安全的“守门

员”，肩负着党员先锋的政治使命，始终心怀
忠诚，不畏艰难，善于钻研，圆满完成领导交
办及分工的各项工作任务。

“你不要着急，我这就给你细说一下具
体事项……你还有不明白的地方，还可以问
我。”林卫东外出培训期间，路上接到同事电
话咨询报销事项，他第一时间耐心细致地给
同事解答问题，生怕漏掉一些政策细节，这
也是他平日里工作的常态。

年底结账期间，工作量骤增，林卫东会
连续多天把工作带回家中，加班直至半夜凌
晨，勤恳、敬业已成为他深入人心的形象标
签。不仅于此，在思想学习进步方面，林卫东
作为老党员，他带头全面学习贯彻党的二十
大精神和习近平新时代中国特色社会主义
思想，加强思想建设，构筑思想防线；学习贯
彻财务工作会议精神，并结合工作实际，举
一反三，针对财务工作中遇到的问题不断总
结分析，找出不足并落实整改措施。他有根
有据、有理有节，时刻为自己和身边同事敲

响警钟，不断提高安全防范意识。
林卫东充分发挥了一名老同志的“传帮

带”作用，组织实施多个科技创新项目和精
益管理课题，并取得显著成效，其敬业精神
和卓越表现，赢得了领导与同事们的尊重和
认可，他多次被单位评为“先进党务工作者”
和“先进工作者”，他用担当和匠心谱写了一
抹炫丽色彩。

精敏不怠，赤诚公者心

日月不肯迟，四时相催迫。当问及遇到
工作需求时你为什么总会冲在最前？林卫东
的答案是：“因为我是秉承初心干这份工作，
纯粹的心干纯粹的事，我希望为企业多干点
实事。”

为了踏实地把实事做好做久，在众多闪
耀的成就之中，林卫东犹如一颗永不满足的
星辰，总保持着谦逊与自省。他深知，财务工
作的重要性不仅在于应对当前的危机，更在
于预防细微的风险。因此，他始终以严谨精

细的态度和敬业敏锐的素养，投身于充满挑
战与机遇的财务领域。

财务工作枯燥繁琐，每天面对着大大小
小的数据，各种不同业务的发票、单据，林卫
东总是看了又看，审了又审，发票合不合规、
资料齐不齐全，生怕因为自己的疏忽给企业
带来一点损失。他常说，“我既然选择了这个
职业就无怨无悔，就应该把自己的工作做到
最好，让领导和同志们放心。”

平日里，林卫东始终保持着敏锐的洞察
力和思考力，时刻善于从每一次的实践中汲
取营养，不断完善工作应对策略。同时，他也
敢于面对自身不足，勇于承认错误和接受批
评和建议。这种敢于正视问题、勇于自我革
新的精神，使他在财务工作中取得了卓越成
效。他努力提升自身专业素养和综合能力，
能敏锐地察觉到新形势、新任务，从而不断
学习新知识、掌握新技能，不断提升决策能
力、协调能力和技能水平。他深知，只有不断
提高自身综合素质，才能更好地应对复杂多
变的财务工作。

俯首躬行，谱“奋斗”华章。在未来日子
里，林卫东将初心永铸，铸坚铸实一线战斗
堡垒，继续栉风沐雨中担当，为企业发展贡
献更多力量。
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投身公益事业中那些印象深
刻的事

林风华：滨州市企业家协会“安心”纾困
基金是滨州市首支由企业家个人捐款组成，
面向全市遭遇特殊困难的家庭和个人设置
的慈善基金。基金于去年 4 月在滨州市民政
局、滨州市慈善总会2022年度“一米阳光”项
目汇报仪式现场启动，企业家们现场认捐
566 万元。“安心”纾困基金成立的初衷，是要
让400万滨州老百姓安心，让党委政府安心，
也是给企业家自己一份心安。

早在“安心”纾困基金之前，就已经有很
多企业参与到“一米阳光”公益项目中来，让
贫困人员得到了救助。参加节目的各位企业
家和所在企业，多年来一直致力于社会公益
事业。在做公益的过程中，大家有哪些印象
比较深刻的事？

王玉瑞：鑫岳化工从成立至今，在公益
方面的投入达 6700 多万元。鑫岳参与的公
益项目很多，但令我印象最深的是“劳模助
学基金”。当时，在无棣县有很多高中生考上
大学却交不起学费，这个基金就是为这些学
子们设置的。

从事慈善公益事业就是要做有意义的
事，帮助最需要帮助的人。我出生于农村，知
道家庭困难的学生读书有多么不易。所以我
希望通过尽自己的绵薄之力，让渴望读书的
困难学生能够有更多的读书机会，也希望他
们能自立自强，不忘感恩社会。

从“劳模助学基金”设立开始，鑫岳集团
每年捐资 200 万元，至今已累计捐资 600 万
元，先后帮助 300 余名贫困大学生圆了大学
梦。

在资助的困难学生中，有一个学生我印
象非常深刻。这个孩子在 9 岁的时候爸爸去
世了，次年妈妈改嫁他地。她自幼就跟爷爷
奶奶一起生活，靠着 70 多岁的爷爷奶奶种
地的微薄收入坚持学业。高中的时候，她的
爷爷也去世了，与奶奶相依为命，就是在这
种环境中，孩子以优异的成绩考入山东科技
大学。

孩子当时在讲述自己的遭遇时，听得我
心里酸楚，花季的年龄，本该天真烂漫，而她
却为大学的费用迷茫无措。作为一名企业
家，我应当去帮助这些贫困的孩子。值得欣
慰的是，现在这个孩子已经考上了研究生，
还在继续深造。

李存友：中国的高速发展得益于科教兴
国战略，尖端科技需要人才。有些孩子考上
大学，却交不起学费，但通过资助，他们以后
可能会成为国家的栋梁之材。所以，支持教
育就是支持未来，这是非常有意义的。

王玉瑞：还有一个小故事，曾有一个被资
助的学生问我，是不是他们这些被资助的大
学生以后能回到家乡，能到鑫岳化工上班？孩
子们的感恩之心让我很感动，但我婉言谢绝
了他们。鑫岳化工资助他们不图回报，希望他
们可以越飞越高，做出更大的贡献。

像这样的事我们做了很多，2021 年，鑫
岳集团一次性出资 2000 万元，为无棣一中、
二中建设两座学术报告厅，这些都是为教育
做慈善。这些年来，鑫岳集团一直热衷于慈
善事业，积极参与助贫扶困、慈善救助等各
类公益活动。集团参与公益慈善事业的初衷
是奉献社会、回报社会，从来没有想过也不
想通过做公益慈善，去扩大知名度、赚取流
量等。

李存友：在做慈善的过程中，我们自己
也常常受到感动。有一件事我记忆非常深
刻，公司有一名职工生了二胎，孩子患有先
天性气管狭窄等并发症，家里的钱也都用在
孩子治病上了，医院多次下了病危通知书。
知道此事后，我们帮孩子筹集手术费用，尽
快把手术费用送到职工手中，孩子手术的时
候，公司也安排人一直陪着。

后来，孩子恢复得非常好，这几年，我们
也一直去看望，看到孩子获得的满墙奖状，
大家都非常欣慰，这不但是让一个生命感受
到温暖，让一个家庭感受到希望，这也是我
们做公益的初衷，我们由衷地感到高兴。

胡义亭：救了一个孩子，成就了一个家
庭的幸福，受感动的不仅是这个家庭，还有
公司的其他员工。在职工遇到困难的时候，
企业给予了帮助，也提高了大家的凝聚力，
对企业也是一件非常好的事。

李存友：现在很多家庭因病返贫，在他
们对生活失去希望的时候，我们企业家有能
力，也有责任伸出援助之手，让他们感受到
社会的温暖，看到社会的力量，给他们带去

生活的希望。
胡义亭：这些年，我们做公益让人印象

深刻的事挺多。要致富，先通路，这些年，我
们先后资助过沾化区小高村、阳信县梅家
村，还有斜角王村、梁才祥虹村，通过修桥架
路、购置健身设施等不同方式帮助村里，率
先解决了群众出行的问题。

另一方面，近年来，我们严格按照市委、
市政府的工作部署，按照全市统一安排，新购
1400余部新能源和清洁能源公交车，重新构
建公交线网，全面建立起城际、城乡、城区、镇
村四级高效衔接的公交网络服务体系。通过
县乡村公交，实现了快递进村、农产品出村进
城、工业品下乡和消费品下乡三大通道。

之前，老百姓收快递得跑到镇上去，现
在我们优化公交线网，打通三大通道，不增
加一分钱让公交开到家门口，快递送到“热
炕头”。当我们看到老百姓脸上的喜悦和发
自内心的认可，我们也感到满足，交通助力
对新农村建设发挥了实实在在的作用。

总体来说，公交车站的公益属性突出。
这些年，集团投入了大量的资金和人力，每

年公司贴补公交和车站 3000 万元，以保障
公共交通的健康持续运营。

去年，我市入选交通运输部“我的公交
我的城”全国三个落地城市之一，在全国公
共交通领域面临发展瓶颈和诸多挑战之际，
我们向全国交通运输行业推介了“滨州方
案”和“滨州成果”，引起了行业内的高度认
可和共鸣。

做公益是对社会最直接的回报

林风华：做公益，既是付出，也有收获，
付出的是爱，收获的是感动。大家做公益慈
善的初衷是什么,公益慈善又给企业发展带
来了什么？

李存友：从企业自身来说，在越来越多
元化的社会价值架构中，这种顺应社会主流
的道德价值取向，不但能增加企业社会形象
的美誉度，还能够在很大程度上支持企业在
市场营销、人才招聘及与各方合作等企业经
营活动中所作出的承诺，使企业内部员工和
外部合作伙伴都对其产生更大的认同感及
信赖感。

从员工成长来说，公司开展的一些走进
敬老院、福利院、公益捐款以及文明创城等
活动，都是公司员工自愿报名参与的，他们
可以真实地感受到“赠人玫瑰，手有余香”的
幸福感，也可以在工作之余去探寻人生价值
或者更高的一个追求，在激发自身活力的同
时，也激活整个公司的向心力、凝聚力。

胡义亭：企业开展公益慈善活动，是更
好体现企业自身价值的重要途径，唯有积极
承担社会责任、回馈社会、服务大众，企业的
社会价值才能得到充分体现。同时也有助提
高员工对企业价值观的认同和理解，提高员
工对企业的凝聚力和归属感，提高员工的责

任心和团队协作能力，同时也可以吸引人
才，节省人力资源成本，这些对于企业来讲，
都是巨大的财富。

王玉瑞：鑫岳化工提倡“家”文化，核心
就是互相爱护，在这个大家庭当中，到处体
现着爱。做慈善，也是家文化的一种体现，大
家互相有爱心，所有员工因为爱凝聚在一
起，与做企业的初心是分不开的。

做公益，是对社会最直接的回报，当然，
想要做慈善，企业必须要做好，做不好就没
有能力做慈善，这与企业的初心和成长经历
息息相关。

做企业的目的，一是让职工有一个共同
温暖的家，这样就必须有持续的盈利作为保
障；另外一个目的就是回报社会，无棣县 40
多万老百姓，很大一部分生活在农村，他们
孩子受的教育，老人的养老条件不是很好。
我们始终怀着一颗对老百姓的感恩之心，做
一些公益事业，希望无棣县老百姓的生活，
通过我们的努力可以有所改善。

滨州企业的公益慈善该如何走

林风华：企业的公益慈善事业，增强了
企业员工的凝聚力、向心力，也助力企业走
上发展“快车道”。未来，在公益慈善方面，我
们企业有什么新的规划打算？滨州企业的公
益慈善该如何走，能否提一些好的建议？

胡义亭：我认为，首先要做好本职的公
益项目。近年来，交运集团在交通运输领域
承担了众多涉及民生、城市发展、公共安全
的运营管理项目，我们将加大对汽车站、公
共交通、校车、康养等项目的支持力度，做
优、做强公益运营项目，持续增强交通服务
民生、助力乡村振兴、融合产业发展，服务经
济社会的作用。

从大的方面讲，我们提出了群众满意、
政府放心、社会认可三个目标，按照这个目
标提升自己的服务水平。从企业自身来说，
目前，集团上下掀起尊老、爱幼、扶贫、助残
的新高潮，并开展系列活动，如慈善捐款、

“安心”纾困基金、助学捐资、圆梦捐款等。国
家倡导绿色出行，优先发展公共交通，我市
对 60 岁以上老年人等特殊群体出台乘车优
惠政策，但是还有部分 60 岁以下困难群众
出行没有相关政策，为此，我们去年启动了

“交通扶贫市民出行”项目，计划每年拿出价
值 30 万元的全国公共交通一卡通，解决困
难群众的交通出行难题。

王玉瑞：鑫岳是无棣的、滨州的，更是全
社会的。我始终认为，实干兴邦，财富应取之
于社会，用之于社会。

2024 年，鑫岳集团将继续秉承“科技创
新、绿色低碳、高质量发展”三大理念，深化
打造以“平安、科技、绿色、品质、智慧、责任”
为特征的“六鑫”企业。把公益事业与政府的
扶贫计划，包括其他一些公益倡导积极结合
起来，通过对社会的一些捐助，让无棣县的
老百姓学有所教、老有所养，生活更加幸福
安康。

李存友：2023 年12 月，我们成立了友泰
慈善公益基金，为什么成立基金？就是因为
我们做企业的目的，是为了获取价值、创造
价值，带领员工过上好的生活，在积极纳税
的同时做好公益事业，使资源进一步分配平
衡，这是企业的责任。

下一步，友泰公司将依托山东省友泰公
益慈善基金会，将国家富强、民族振兴、人民
幸福作为奋斗目标，积极协助政府和社会组
织开展各种公益慈善事业。通过开展更多的
公益慈善活动，调动更多的人民群众和社会
各界参与慈善事业的积极性，弘扬慈善文化，
增强慈善意识。携手更多的社会公益慈善组
织，为滨州公益慈善事业发展作出更多贡献。

富而有责，富而有义，富而有爱。
给滨州百姓一份安心，给滨州党委政府一份安心，滨州“安心”纾困基金，是一份责任，更是一份担当。
为国创业，为民造福，回馈社会，义利并举。
多年以来，我市广大企业家在做好主业的同时，始终秉持与社会发展同频共振理念，积极参与慈善事业，勇担社会责任，大力弘扬慈善文化，凝聚社会正能量，反哺社会、

回报人民，助力全市慈善工作走在了全国、全省前列。
本期“对话滨州·企业家说”，由滨州市企业家协会秘书长林风华担任主持，邀请无棣鑫岳化工集团董事长王玉瑞，山东友泰科技有限公司董事长李存友，山东滨州交运集

团有限责任公司董事长胡义亭做客节目。初夏时节，中海之畔，与您共话公益。

勇挑社会担当 滨企有责有义更有爱
滨州日报/滨州网记者 张卫建 崔艳贞 刘飞 通讯员 张蕾 付瑛杰

林卫东：精勤敏敬三十余载 财务履责勇于担当
滨州日报/滨州网记者 李明元 通讯员 蒋琳

本期“对话滨州·企业家说”四位滨州企业家共话公益。

林风华：通过大家的分享，我深切感
受到，咱们滨州市企业家之间的公益慈
善氛围越来越浓厚，表现形式越来越多
样，彰显了滨州企业和企业家乐善好施

的胸怀与担当。希望大家能够把慈善力
量深深注入品质滨州和心安城市的建设
中去，让滨州越来越多的民生所盼，变
为民生之赞。


